

Viernes 20 de Marzo del 2009

Última modificación 20.03.2009

El Financiero Se reforzará la rectoría del Estado en el sistema financiero Jeanette Leyva / Clara ACAPULCO, Gro., 19 de marzo.- Ante la inexistencia de reglas aplicables a casos como el de Banamex-Citigroup, el Ejecutivo reforzará la rectoría del Estado sobre el sistema financiero nacional. Para ello, enviará al Congreso una iniciativa en la que se confirme la prohibición de la participación de gobiernos extranjeros en ese sistema, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Guillermo Babatz Torres, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), aseguró que reafirmar la rectoría del Estado sobre el sistema financiero nacional surge de la necesidad de reiterar la prohibición de que gobiernos extranjeros participen en el capital social de entidades financieras mexicanas. México, sentenciado a entrar en recesión: FMI Marcela Ojeda Castilla México entrará en recesión, debido a las condiciones financieras tan "apretadas" y a una demanda externa cada vez más débil, advirtió ayer el Fondo Monetario Internacional (FMI). Añadió que para América Latina, en general, ambos factores son un estorbo para el crecimiento económico. Como un anticipo de las proyecciones económicas que para los diferentes países dará a conocer el 22 de abril, el organismo financiero internacional indicó que, a escala global, 2009 cerrará con un decrecimiento de entre 0.5 y 1.0 por ciento. El decrecimiento promedio de las economías industrializadas oscilará entre 3.0 y 3.5 por ciento. Prevé EU caiga extracción petrolera de México 10% (Dow Jones) La Administración de Información de la Energía del gobierno de Estados Unidos (EIA, por sus siglas en inglés) proyecta que la producción mexicana de petróleo se contraerá 10 por ciento debido a que el campo petrolero Cantarell disminuye su producción a una tasa alarmante, según un informe publicado esta semana en su sitio web. La producción mexicana de petróleo se contrajo el año pasado 9.2 por ciento y se encuentra 21 por ciento por debajo de los máximos niveles registrados en 2004. De prolongarse, la caída pondrá a la economía del país en riesgo y privará a Estados Unidos de una fuente tradicional de importaciones de crudo dentro de cinco años. Congelar sueldos, otra alternativa empresarial MADRID, TOKIO, WASHINGTON, CHICAGO, 19 de marzo.- Además de los despidos, otro instrumento que están utilizando algunas empresas en el mundo es congelar sueldos de sus directivos con el objeto de ahorrar costos. En Madrid, España, el 65.5 por ciento de los trabajadores de tres fábricas de automóviles SEAT en Barcelona votó a favor de congelar los sueldos a cambio de establecer allí la fabricación del Audi Q3, informaron fuentes sindicales. Más de cuatro mil 800 trabajadores votaron en un referendo. La congelación salarial será por un año, y la iniciativa quiere incrementar los sueldos la mitad de lo que suba la inflación prevista en 2010, y recuperar en el último trimestre del año parte del poder adquisitivo perdido, en función del resultado empresarial. Pierde la industria maquiladora 64.4 mil empleos en cinco meses Isabel Becerril De octubre de 2008 a febrero de 2009 la industria maquiladora perdió 64 mil 404 empleos, y en el primer bimestre del presente año captó 800 millones de dólares, es decir 25 por ciento menos, y cerraron sus puertas 18 empresas para totalizar seis mil 624, advirtió César Castro Rodríguez. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) dijo que las perspectivas económicas para el sector no son halagüeñas para lo que resta del año. Tan sólo al cierre de 2009 la inversión sumará mil millones de dólares menos con respecto a 2008, cuando ascendió a tres mil millones. Producción agrícola de autoconsumo, clave para enfrentar la crisis Héctor A. Chávez Maya La producción de autoconsumo, que ha bajado mucho en América Latina y el Caribe durante los últimos años, por considerarse como insignificante y de baja productividad, puede representar un "colchón" que amortigüe los impactos de la actual crisis. Expertos que participaron en el seminario "Boom agrícola y persistencia de la pobreza rural", que se realizó en Santiago de Chile, coincidieron asimismo en que la agricultura sigue siendo fundamental para reducir la pobreza en la región. Alain D'Janvry, investigador y profesor de la Universidad de California, Berkeley, advirtió que hay quienes podrían pensar que un boom en los precios de los alimentos beneficiaría a los agricultores y esto reduciría la pobreza rural, pero la realidad es que la mayoría de los pobres son compradores netos de comestibles. Es decir que "si suben los precios y la alimentación se encarece, hay una baja en su consumo y una baja en su bienestar". El sistema de mercado no fracasó, asegura UNCTAD (Arturo Robles / Notimex) La regulación financiera es indispensable para evitar que el impacto de la crisis se prolongue y afecte a los sectores productivos propiciando un círculo vicioso difícil de contener, asegura la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). En su informe "La crisis económica mundial: fallos sistémicos y soluciones multilaterales", el organismo internacional explica que la crisis no es un fracaso del sistema de mercado, sino de la desregulación financiera. Advierte que más financiamiento y más productos financieros no siempre son mejores. Los mercados financieros pueden ser eficientes en el sentido de que producen diferentes instrumentos y tienen bajos costos de transacción, pero su contribución al bienestar social es nula en los buenos tiempos y negativa en los malos. El Reforma Recorta Banxico tasa de interés a 6.75% Ciudad de México (20 marzo 2009).- La Junta de Gobierno del Banco de México redujo en 75 puntos base el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día, con lo que ésta paso de 7.50 por ciento a 6.75 por ciento. El consenso entre analistas indicaba un recorte de 25 puntos base. El banco central destacó en su Anuncio de Política Monetaria la intensificación de la crisis global y sus efectos en la economía mexicana. "La economía se contrajo substancialmente en el último trimestre del año anterior y se estima que se contraerá también en el trimestre actual a un ritmo similar", dijo. Continúa caída de reservas petroleras Alma Hernández Ciudad de México (20 marzo 2009).- Las reservas de hidrocarburos en el País siguen a la baja. Pese a los niveles históricos de restitución destacados por el Ejecutivo, las reservas probadas cayeron 2.7 por ciento; las probables, 3.9 por ciento, y las totales, 2 por ciento, según reporte de Petróleos Mexicanos. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción, informó durante conferencia telefónica con inversionistas que los altos márgenes de restitución fueron alcanzados, en parte, porque la caída de la producción petrolera contribuyó a ello. De acuerdo con el informe La evaluación de las reservas en México, las reservas probadas, que son aquéllas que están en condiciones económicas para desarrollarse y que cuentan con infraestructura para extraer el hidrocarburo, cayeron de 14 mil 717 a 14 mil 307 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (bpce) entre 2007 y 2008. Favorece a mercados recorte de tasa Sandra Reyes Ciudad de México (20 marzo 2009).- De manera sorpresiva respecto a las expectativas de la mayoría de

los analistas, el Banco de México (Banxico) decidió un recorte de 75 puntos base en la tasa de interés interbancaria a un día, a un nivel de 6.75 por ciento, que fue recibida positivamente por los mercados. El dólar inició operaciones con descensos, pero tras la decisión de Banxico baja a niveles de 14.05 pesos a la venta en su cotización interbancaria spot, un descenso de 23.9 centavos. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), tras iniciar con descensos afectada por la caída en los títulos de Cemex, registra ganancias de 0.18 por ciento para ubicarse en niveles de 19 mil 633 puntos. Ronda petróleo los dls. 50 por barril Viena, Austria (20 marzo 2009).- Los precios del crudo bajaron este viernes tras superar ayer los 51 dólares el barril, en medio de una persistente incertidumbre por la economía global. El crudo liviano, de bajo contenido sulfurado, para entrega en abril, bajó 87 centavos y llegó a 50.74 dólares por barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). Los precios subieron 3.47 dólares el jueves, y llegaron a 51.61 dólares por barril. Logra la banca alta capitalización Gustavo de la Rosa Ciudad de México (20 marzo 2009).- El sistema bancario mexicano es de los que mayor protección contra pérdidas ofrece a nivel internacional, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y el Banco de Pagos Internacionales. En 2008, el coeficiente de capitalización para la banca múltiple mexicana fue de 15.27 por ciento, una proporción que rebasa a la de países como EU, que tiene un 8 por ciento, Holanda con 10 por ciento y Suiza con 9.8 por ciento. Dicho coeficiente mide la suficiencia del nivel de capital que mantiene la banca, comparado con sus activos ponderados por riesgo. "En medio de una crisis económica, tener una banca con un nivel de capitalización importante significa que se cuenta con un nivel de expansión de cartera, que ayuda a reactivar la economía. En la bolsa ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte bajó 71 centavos y alcanzó los 49.96 dólares por barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32669.html> Fondo petrolero, base de finanzas públicas Romina Román y Manuel Arteaga Enviados ACAPULCO, Gro.— El gobierno federal ha logrado mantener fundamentales económicos sólidos que le han permitido enfrentar con mayor firmeza la actual crisis económica mundial, afirmó el presidente Felipe Calderón al inaugurar los trabajos de la 72 Convención Nacional Bancaria. Ante los banqueros, el jefe del Ejecutivo resaltó que, gracias a las coberturas petroleras que contrató la Secretaría de Hacienda, se tendrán garantizados recursos que soportarán a las finanzas públicas este año al vender el petróleo a 70 dólares por barril, cuando el escenario es de una baja en el precio. Añadió que también se logró acumular 145 mil millones de pesos en el fondo de estabilización petrolera, que representan más de 1% del Producto Interno Bruto, recursos que significarán que el país pueda tener una estrategia en las finanzas públicas para 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69809.html> Banqueros: “Cerca de tocar fondo en la crisis financiera” Romina Román, José Manuel Arteaga y Hugo Loya Enviados ACAPULCO, Gro.— Los banqueros mexicanos coincidieron en que la crisis está cerca de “tocar fondo”. Enrique Castillo Sánchez Mejorada, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), aseguró que si bien no se puede ser “triumfalista” ante un panorama de poca visibilidad, los mercados se anticiparon y en los últimos días se observa un comportamiento favorable de la bolsa y en el tipo de cambio; lo que indica que está pasando lo peor de la crisis. Dijo que la recuperación de la economía se podría dar en la última parte del año. Las medidas de rescate bancario y los acuerdos para sanear a los intermediarios que se aplicaron en varios países también fueron positivas y generan confianza en los mercados, dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69812.html> México entrará en franca recesión: FMI Ixel Yutzil González El Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló que la economía mexicana entrará en franca recesión. “El crecimiento en la región de América Latina será arrastrado por la mayor astringencia de las condiciones financieras y una demanda externa más débil”, señaló. Por segunda ocasión en el año, el FMI redujo la perspectiva del PIB global, a una contracción de entre 0.5% y 1%, con lo que el crecimiento del mundo retrocederá por primera vez en más de 60 años. En enero pasado, el FMI redujo la estimación del PIB global a un crecimiento de 0.5%. Para México había pronosticado una caída de 0.3% en el PIB de 2009, en tanto para Estados Unidos, la estimación fue de -1.6%. En su último pronóstico redujo el dato de EU a -2.6%, lo que arrastrará a nuestro país, aunque el organismo no ha dado un nuevo dato para México. Los países emergentes están enfrentando crecientes dificultades alrededor del mundo por la propagación de la crisis económica, con una caída en la demanda de sus exportaciones, inversiones desplomándose y créditos transfronterizos secándose, expuso el FMI.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69826.html> Incertidumbre por el plan de la Fed deprecia al dólar Ricardo Jiménez En el mercado de divisas internacional, el dólar estadounidense se depreció más de 1.0% con respecto a la moneda europea en las negociaciones de este jueves, debido a la incertidumbre de los intermediarios financieros sobre las nuevas propuestas de la Reserva Federal (Fed), ya que hay inquietud de que si realmente estas medidas sacarán de la crisis económica a Estados Unidos. En ese contexto, el euro alcanzó una cotización de 1.3662 dólares por unidad, lo que comparado con las últimas operaciones de la sesión previa (1.3505 dólares) representó una pérdida de 1.16%, esto es, una contracción de 1.57 centavos, mientras ante la moneda japonesa, el dólar cayó 1.4% para llegar a un valor de 94.48 yenes por dólar. El miércoles, la Reserva Federal anunció la compra de bonos del Tesoro de largo plazo de hasta 300 mil millones de dólares en los próximos seis meses, con la finalidad de darle solvencia al mercado. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/20/peso-se-aprecia-tras-decision-banco-mexico> Peso se aprecia tras decisión del Banco de México El peso opera con una apreciación el viernes de 0.88% tras el sorpresivo recorte en la tasa referencial por parte del banco central, mucho mayor a lo esperado por el mercado. La divisa local en su valor referencial a 48 horas avanzaba 12.40 centavos a 14.1375 pesos a la compra y 14.1450 pesos a la venta por dólar. El Banco de México recortó el viernes la tasa de interés de referencia en 75 puntos base a 6.75%, en un intento por impulsar a la economía, que está entrando en una recesión. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/19/continua-alza-mezcla-mexicana-cierra-us4380> Continúa a la alza mezcla mexicana; cierra en US43.80 El crudo mexicano de exportación ganó este jueves 2.79 dólares respecto al cierre anterior, al venderse en 43.80 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). A su vez, Bursamétrica reportó resultados positivos en los precios de los crudo de referencia internacional, luego que la Reserva Federal (Fed) dio a conocer que comprará 300 millones de dólares en bonos de largo plazo del gobierno de Estados, lo que se prevé inyecte estabilidad económica a las

empresa que los adquieran. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/19/petroprecios-rompen-barrera-us50> Los precios del petróleo terminaron sobre los 50 dólares en Nueva York y Londres este jueves, sostenidos por la intervención de la Reserva Federal estadounidense que provocó un fuerte retroceso del dólar. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril ganó 3.47 dólares a 51.61 dólares en relación al cierre del miércoles. Es la primera vez desde comienzos de diciembre que el barril de referencia vuelve a la barra de los 50 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/18/jovenes-sacrificaran-necesidades-empleo> Jóvenes sacrificarán necesidades por empleo

FUENTE: Pilar Martínez/El Economista La población más castigada en materia de empleo en el país es la de los jóvenes, con una tasa de desempleo de 7.8%, lo que los obliga a estar dispuestos a aceptar un empleo que no cubre sus necesidades, según revela una encuesta del portal OCC Mundial. Así, indica que entre 5,000 profesionistas encuestados de esta bolsa de trabajo, 65% estaría dispuesto a buscar un empleo por debajo de sus necesidades y expectativas en caso de quedarse desempleado, mientras que 19% trataría de emplearse como vendedor de algún bien, producto o servicio y 16% se autoemplearía en el mercado informal. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/18/aranceles-productos-eu-no-impactaran-inflacion-se> Aranceles a productos de EU no impactarán en la inflación: SELa aplicación de aranceles a 89 productos provenientes de Estados Unidos no tendrá impacto en el índice inflacionario en México, e incluso podría incrementarse la lista de artículos sujetos a la medida, aseguró la subsecretaría de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Beatriz Léicegy. Al comentar la disposición tomada por México, como represalia a la determinación del gobierno estadounidense de cancelar el Proyecto Demostrativo Transfronterizo que permitía la entrada de vehículos mexicanos a aquel país, aclaró que sólo seis de los productos están en la canasta básica del sector industrial. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/20/reservas-probadas-hidrocarburos-caen-28> Reservas probadas de hidrocarburos caen 2.8% En un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas Pemex publica los datos más relevantes de su informe denominado "Las Reservas de Hidrocarburos de México. Evaluación al 1 de enero del 2009". La paraestatal reporta que las reservas probadas de hidrocarburos (crudo y gas) alcanzaron los 14,307.7 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (MMbpce). Este dato representa una caída de 2.8%, o 409.5 MMbpce al pasar de 14,717.2 a 14,307.7 MMbpce. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/19/mexico-abierto-propuestas-eu-sobre-transporte-se> México, abierto a propuestas de EU sobre transporte: SEMéxico está abierto a las alternativas que Estados Unidos le presente para resolver una añeja disputa bilateral sobre transporte y por la que el Gobierno mexicano impuso esta semana represalias a su socio comercial, dijo el jueves una funcionaria mexicana de alto nivel. México elevó esta semana los aranceles de 89 productos industriales y agrícolas procedentes de Estados Unidos a entre 10 y 45 por ciento, por un equivalente a 2,400 millones de dólares, en represalia a la prohibición que tiene su vecino del norte al tránsito de camiones mexicanos por su territorio. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/20/index.php?section=economia&article=026n1eco> Hay que mejorar el sistema para dar más bienestar y equidad a mexicanos: ABM Israel Rodríguez y Roberto González Amador Acapulco, Guerrero, 19 de marzo. El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Enrique Castillo Sánchez Mejorada, reconoció que la economía de mercado tiene muchos defectos porque no se ha encontrado un sistema que produzca mayor bienestar a la población en su conjunto. Ante el presidente de la República, Felipe Calderón, el representante de los banqueros aseveró que este sistema hay que mejorarlo para generar mayor bienestar, pero sobre todo mayor equidad entre los más de 105 millones de mexicanos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/20/index.php?section=economia&article=030n1eco> Un arancel de 20% no es un castigo: experta Susana González G. El gobierno de México puede imponer aranceles de 50 por ciento o más a productos provenientes de Estados Unidos sin que ello implique violación alguna al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y los acuerdos internacionales vigentes, aseveró Arturo Ortiz Wadgymar, especialista en comercio internacional del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM. Es muy bajo, dijo, fijar un arancel de 20 por ciento como máximo para la mayoría de los 89 productos sancionados: "ese es el monto que acepta como máximo la Organización Mundial de Comercio (OMC), pero no es un arancel que implique una sanción, si lo fuera sería más de 50 o de 80 por ciento o como el impuesto hace tiempo a los productos chinos del ciento por ciento. México podría haber aplicado cualquier tipo de represalia, eso está permitido por las leyes de la OMC y TLCAN ". Por ello, consideró "tardías y tibias" esas medidas ya que Estados Unidos ha violado en otras ocasiones el TLCAN. En su lugar se debió cerrar la frontera a transportistas estadounidenses, pero tal decisión, apuntó, hubiera representado "una actitud demasiado ruda por parte de México, algo que no es acorde al actual gobierno que parece no querer molestar en mayor medida a Estados Unidos".